

Cité Qui Chante

Dimanche 12 au 26 septembre 2010 - Année C

12 septembre 24^{ème} Dimanche du temps ordinaire Lc (15, 1-32)
19 septembre 25^{ème} Dimanche du temps ordinaire Lc (16, 1-13)

D'après la prière d'ouverture du 22^{ème} dimanche ordinaire

« ENRACINE EN NOS CŒURS L'AMOUR DE TON NOM » Non pas un amour exclusif mais un amour préférentiel... non pas un amour au-dessus de tout... mais un amour en tout... Aimer avec Lui, par Lui, en Lui. Un amour sans calcul... un amour don. Un amour qui ne possède pas, mais un amour qui se reçoit... Un amour qui ne se prend pas, mais un amour qui se partage... Un amour qui se vit autant qu'il se déclare. Un amour qui a besoin de se manifester autant qu'il se ressent. Un amour qui n'est pas seulement individuel, mais aussi personnel, communautaire, universel. Un amour qui compte sans compter. Un amour sans réserve à la mesure du sien. L'amour de ton Nom qui est « Pour nous, avec nous, en nous ». Un amour qui est aimé non seulement à cause de... mais pour Lui-même.

« RESSERRE NOS LIENS AVEC TOI » A ce sujet, il peut-être bon de faire le point... juste comme ça pour évaluer puis se dire dans quel domaine pourrai-je avancer... Il y a des liens qui peuvent se distendre, d'autres au contraire se resserrer. Il y a ces liens de lui à nous... offerts mais pas forcément reçus voire même oubliés et ces liens de nous à lui dans la réponse donnée et la réponse vécue. Ces liens qui ne sont pas seulement les miens mais les nôtres... Liens professionnels, liens vécus dans nos engagements, en famille, en voisinage, en communauté. Liens d'attention, d'intérêt porté aux autres, du souci de ce que vivent les autres, liens qui marquent mon ouverture à la société et au monde. Liens pour la gloire de Dieu et le salut du monde.

« DEVELOPPE EN NOUS CE QUI EST BON » ... On connaît bien nos points faibles, nos fragilités, ce contre quoi nous avons à nous battre, ce que nous pouvons améliorer. Connaissons-nous avec la même acuité ce qu'il y a de bon en nous : nos talents, nos capacités, nos possibilités. Qu'aimerai-je développer pour le mettre au service des autres, des liens à resserrer ? Et cela, le présenter au Seigneur de la croissance, de la renaissance, du don... Reconnaître en quoi notre foi est service de l'humain en nous et autour de nous. Une foi qui nous aide à grandir, à considérer, à regarder d'abord ce qui est bon chez l'autre et non pas d'abord ses travers et oser le lui dire. Une foi qui nous ouvre à l'amour et à l'espérance. Une foi qui nous transporte et nous émerveille...

« QU'EST-CE QUE L'ETRE HUMAIN QUE TU T'EN SOUVIENNES, LE FILS D'ADAM QUE TU T'EN SOUCIES... TU LE COURONNES DE GLOIRE ET D'HONNEUR... » Psaume 8

Père Claude Gourdin

Dans ce numéro :

- **Edito** →
- **Une nouvelle année pastorale**
Page 2
- **La Conférence St-Vincent-de Paul**
Page 2
- **A propos du dialogue interreligieux**
Page 3
- **Agenda**
Page 4



Paroisse Saint-Léonard - 11, av. Aristide Briand - 94240 L'Haÿ-les-Roses ☎ 01 46 64 41 92
Email : st.leonard@orange.fr - Site secteur : <http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

UNE NOUVELLE ANNEE PASTORALE

Après un temps de repos en famille, avec des amis ou après un temps de retraite spirituelle, nous avons le désir de prendre de nouvelles résolutions ou de faire de nouveaux projets professionnels, associatifs. Il en est peut-être de même dans notre engagement paroissial. En équipe, nous pouvons discerner les nouveaux projets à mener, les appels à faire lorsque certains arrêtent leur engagement.

LE 11 SEPTEMBRE tous les responsables d'équipes et de mouvements vont se rencontrer pour partager leurs joies, leurs projets mais aussi les défis de leur responsabilité. La mise en place des pôles a permis aux équipes de mieux se connaître et de partager autour de leur mission. Comme vous le savez, nous avons constitué 5 pôles :

Solidarité – Proposer la foi – Célébrer le salut – Vie matérielle de l'Église – Communication et ouverture au monde. Chaque membre de l'EAP est en collaboration avec un pôle. Ensemble, le Père Claude et moi-même, dans notre fonction spécifique, sommes au service de l'ensemble de ces pôles. Pour cette année 2010/2011, nous accueillons au sein de notre équipe **Geneviève Coulon** engagée depuis de nombreuses années au sein de l'équipe « Mort et Résurrection » et au niveau de la coordination des équipes liturgiques pour le pôle « Célébrer le salut ». Nous remercions Annie Brugère qui quitte l'EAP après six années de service. Lors de notre prochain « Cité qui chante » nous vous communiquerons les projets par pôles pour cette année pastorale.

LE 3 OCTOBRE nous nous retrouverons pour vivre notre rentrée paroissiale. Ce temps festif sera l'occasion de découvrir, de rencontrer tous les services et mouvements qui existent sur notre paroisse. Ayons l'audace d'inviter des personnes qui connaissent peu ou pas la paroisse.

Puisque nous sommes convaincus que vivre du message du Christ nous donne la joie, alors n'hésitons pas à communiquer autour de nous cette joie. Et si nous sommes reliés ensemble, c'est parce que d'abord nous sommes reliés au Christ pour aller vers tous. Alors souhaitons-nous une bonne année pastorale.

Françoise Gohin

E.A.P. - EQUIPE D'ANIMATION PAROISSIALE



Père Claude GOURDIN
Prêtre modérateur



Françoise GOHIN
Coordinatrice paroissiale

Pôle	Solidarité	Martine GILLES gilles.fm@gmail.com
-------------	-------------------	---------------------------------------------------------------------------------------

Pôle	Proposer la foi	Michel DUMAR mdumar@wanadoo.fr
-------------	------------------------	---------------------------------------------------------------------------------

Pôle	Célébrer le salut	Geneviève COULON genevieve.coulon2@sfr.fr
-------------	--------------------------	---------------------------------------------------------------------------------------------------

Pôle	Communication et ouverture au monde	Véronique RIFFLART veronique.rifflart@orange.fr
-------------	--------------------------------------------	-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Pôle	Vie matérielle de l'Église	François BÉCHAUX fbechaux@club-internet.fr
-------------	-----------------------------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------



LA CONFERENCE SAINT-VINCENT-DE-PAUL EN QUELQUES CHIFFRES

- **1833** : C'est la date à laquelle notre fondateur le bienheureux Frédéric OZANAM crée la Société Saint-Vincent-de-Paul

- **1934** : c'est la date à laquelle est créée notre conférence à l'Haÿ-les-Roses.

C'est ainsi la plus ancienne des associations caritatives de notre commune.

- **3** nouvelles sources de financement : - subvention de la mairie pour la première fois en 2010, - subvention accordée par le Conseil Général pour notre participation au « Forum des Solidarités ». - Opération Fleurs.

- **243** personnes reçues pour des banques alimentaires, soit une augmentation de **83%** par rapport à 2009.

- **40** personnes ont bénéficié d'une banque alimentaire pendant l'été contre 20 en 2009, soit une augmentation de **100%**. Ces 243 visites représentent l'équivalent de 1000 repas distribués.

- **14** personnes isolées ou malades visitées contre 7 en 2009.

- **10** bénévoles, mais notre équipe vieillit et s'use.

Mireille Le Maout

A PROPOS DU DIALOGUE INTERRELIGIEUX

En cette période de reprise, jeunes et moins jeunes vont rencontrer camarades ou collègues venant de tous horizons et seront sans doute amenés à échanger leurs points de vue sur des sujets très variés.

A ce propos, l'un des derniers numéros (*) de la revue L'1visible rapporte dans sa rubrique « D'accord, pas D'accord » un échange entre un étudiant en économie et notre évêque sous le titre :

« TOUTES LES RELIGIONS SE VALENT-ELLES ? »

Rappelons que Mgr Santier est président du conseil pour les relations interreligieuses et les nouveaux courants religieux.

Les six questions posées sont reproduites ici mais seule, la première réponse de notre évêque est donnée dans son intégralité, pour ne pas en déformer le sens. Nos lecteurs aimeront sans doute trouver la totalité des réponses dans l'article de L'1visible, article qu'on peut se procurer soit, sur le site www.l'1visible.com où l'impression est possible, soit par photocopie, au Moutier.

Question 1

Etre chrétien, juif, bouddhiste ou musulman, quelle importance ? Quelle que soit la religion, l'important, c'est de rester tolérant vis-à-vis des autres croyances.

Réponse de notre évêque

Pour les chrétiens, faire preuve d'intolérance serait contraire au message de l'Evangile. En effet, nous croyons que tous les hommes sont créés à l'image et à la ressemblance de Dieu. Mais au mot « tolérance », je préfère celui de « respect ». Regarder les autres avec respect est une attitude plus positive. Le concile Vatican II invite d'ailleurs les chrétiens à porter sur les autres croyants un « regard d'estime » et à dialoguer avec eux. Le dialogue ne se fait pas avec des systèmes mais avec des personnes. Cependant, dialoguer ne veut pas dire gommer son identité, au contraire. Si on lisse nos différences, il n'y a plus de dialogue possible.

Question 2

En même temps, chrétiens musulmans et juifs, nous sommes tous frères. Nous adorons le même Dieu unique. Sur le fond, ces trois religions proposent la même chose. L'emballage diffère mais le contenu reste le même : l'amour.

Question 3

Pourtant, on voit bien que c'est à cause de ces différences qu'il y a tant de conflits dans le monde. Qui peut prétendre détenir la vérité ? Chacun a la sienne. Au lieu de chercher à avoir raison contre l'autre, les croyants feraient mieux de s'unir dans une seule grande religion universelle fondée sur l'amour. Ce serait beaucoup plus fort et cela donnerait davantage envie de croire en Dieu.

Question 4

Pourtant, vous prétendez bien que pour être sauvé, il faut nécessairement être baptisé : « Hors de l'Eglise, point de salut » dit le proverbe...

Question 5

Dans ces conditions, à quoi bon vouloir convaincre les autres que votre religion est meilleure que les autres ? Chercher à convertir les autres, c'est non seulement ne pas les respecter dans leur croyance mais cela peut être vécu comme une forme d'agression.

Question 6

Mais comment croire au Christ quand nous voyons les chrétiens eux-mêmes tellement divisés entre eux ?
Bonne lecture à tous.

(*) L'1visible n°7, septembre 2010

Dans le même esprit, sans doute pouvez-vous souhaiter bonne fin de Ramadan à vos amis musulmans ainsi que bonne fête de Roch Hachana à vos amis juifs. Comme chaque année, des cartes de vœux de notre évêque sont à votre disposition à l'accueil pour les remettre à vos amis.

AGENDA

jeudi	16 sept	20h30	1 ^{ère} Rencontre des Parents KT CM1 à la chapelle Notre-Dame de la Trinité 1 rue Lallier
Vendredi	17 sept	17h00	Messe à la résidence Pierre Tabanou
		20h30	1 ^{ère} Rencontre des Parents KT CE2 à la chapelle Notre-Dame de la Trinité 1 rue Lallier
		20h30	SCOUTS - Réunion des parents et des maîtrises - salle La Source 9 sentier des Jardins
			– 1 ^{ère} partie : Réunion de Groupe tous ensemble
			– 2 ^{ème} partie : Réunion par unité dans chaque local
Samedi	18 sept	10h00	Réunion de l'Equipe D'Animation Paroissiale chez les Sœurs 34 rue des Tournelles
			SCOUTS - « Rentrée et montées » - 9 sentier des jardins.
		14h30	Réunion des jeunes des différentes unités, déjà inscrits – Goûter
		16h00	Arrivée et accueil des nouveaux – Passages des unités. Les parents sont invités à nous rejoindre.
Lundi	20 sept	20h30	1 ^{ère} Rencontre des Parents KT CM2 à la chapelle Notre-Dame de la Trinité 1 rue Lallier
Mardi	21 sept	14h00	Réunion de la Conférence Saint-Vincent-de-Paul salle boisée
Vendredi	24 sept	20h30	Aumônerie 6 ^e /5 ^e - 1 ^{ère} Rencontre avec les Parents à la chapelle Notre-Dame de la Trinité 1 rue Lallier
Samedi	25 sept	14h30	Grand Groupe Inter KT (CE2-CM1-CM2) à l'église Saint-Léonard

LES 25 ET 26 SEPTEMBRE la Conférence Saint-Vincent-de-Paul animera les messes qui seront suivies par notre 2^{ème} quête de l'année. N'oubliez pas le concert de « **NEGRO SPIRITUALS** » qui se déroulera le **dimanche 26 septembre à 16 h à Saint-Léonard** à notre profit grâce à la générosité de Philippe DAVERAT.

Merci de votre soutien car : « **Il suffit d'un fil pour commencer une toile** » F. OZANAM

Mireille Le Maout

<i>INTENTIONS DE MESSES</i>		HORAIRES DES MESSES	
Du 11 au 24 septembre		<p>LE WEEK-END :</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ samedi 18h et dimanche 11h à Saint Léonard ▪ dimanche Messe partage à 18h : le 10 oct. – 21 nov. – 16 jan. – 6 mars – 8 mai – 26 juin à Saint-Léonard <p>EN SEMAINE :</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Mardi 18h à Sainte-Louise et temps d'adoration à l'issue de la messe tous les 1^{ers} mardis de chaque mois. ▪ Jeudi 9h - Vendredi 18h à Saint-Léonard 	
Sam. 11	St-Léonard Jacqueline CRONIER Françoise TARDIVON		
Dim. 12	St-Léonard Arman MORVAN Alfred PASQUET Louis-Marie THOMAS Jean TOGNINI		
Mar. 14	Ste-Louise Famille QUARTIER-VIOSSAT Charles CHAMARD Ames du purgatoire		
Ven. 17	St-Léonard Jacqueline CRONIER Alfred PASQUET		
Sam. 18	St-Léonard Roger MARTIN Georges FRAIZE		
Dim. 19	St-Léonard Charles CHAMARD Patrick NOUHAUD		
Mar. 21	Ste-Louise Françoise TARDIVON Georges et Raymonde PAYET		
Jeu. 23	St-Léonard Alfred PASQUET		
Ven. 24	St-Léonard Marie-Micheline POCHEZ		
<i>Nos Joies:</i>			<p>Sont devenus enfants de Dieu par le baptême : Enzo GONÇALVES (25/07) Stella LEPRÊTRE - Méwen VALENTE (29/08)</p> <p>Deviendront enfants de Dieu par le baptême : Mathys AUDOUARD- -DUPUIS, Eva BERKANE, Maelan KANCHAN- -DI MAMBRO, Nathan PARRISSET (12/09)</p> <p>Se sont donné le sacrement du mariage : Claire COUSIN et Stéphane GONZALEZ (10/07), Shirley RAUJIB et Karl BLANQUIN (28/08)</p> <p><i>Nos Peines:</i></p> <p>Nous avons accompagné à la maison du Père : Alfred PASQUET (28/06), Louis Marie THOMAS (02/07), Gérard DUSSEAU (05/07), Patrick NOUHAUD (06/07), Jean TOGNINI (08/07), Satina ROUYER (12/07), Savatorica RICCI (22/07), Roger MARTIN (26/07), Gérard THIENNOT (28/07), Charles CHAMARD (28/07), Jeanne CHABAUDIE (29/07), Pascal PLARD (05/08), Christian LE CAR (06/08) (Christian était bien connu des paroissiens et des services sociaux de notre commune et du service de santé du Kremlin-Bicêtre. De nombreux témoignages ont eu lieu lors de ses obsèques), Paul LOUDART (17/08), Daniel HANOUT(19/08), Martin FIDEL (27/08), Madeleine TORCHON (13/09).</p> <p>Nous partageons leur peine et assurons toutes leurs familles de nos prières : Nicolas GORGARINI (frère d'Isabelle Blavignac), Jean et Dominique TOLA (fils et mari de Suzanne TOLA) ainsi que Monique BENOIT (belle-mère de Florence LACROIX-BENOIT).</p> <p><i>Paroles de Vie:</i></p> <p style="text-align: center;">« Avec notre Dieu, partageons la joie de l'accueil et du pardon »</p>